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經濟部水利署南區水資源局110年度廉政會報會議紀錄 

開會時間：110年11月25日(星期四)上午10時 

開會地點：本局曾文辦公區第一會議室 

主    席：連局長上堯                紀   錄：呂純寧 

出 席 者：如簽名冊    

          

壹、 主席致詞：自強調全民顧水，台灣足水專案迄今10年餘，本人

認為廉政工作為本局重要之一環節，且已深入本

局 DNA，尤其於辦理重大公共工程，有效的廉政作

為能使本局同仁更加具有安全感。 

貳、 上次會議主席裁示事項執行情形：(詳如會議資料) 

編號1：解除列管。 

主席裁示：本局已於110年9月3日完成 ISO27001資訊安全管

理系統第三方驗證，尤其本局被國安單位列為 B

級資安機關，水利署為 C級，可見本局資安之

重要性，現今駭客盛行，仍請謹慎應對。 

參、 上級機關重要政風工作指示（詳如會議資料） 

主席裁示：因水利署多位長官亦多有兼職各學會或協會等組

織之理、監事長，仍請留意公職人員利益衝突迴

避法之規定，補助申請或交易案遇有利衝情形請

先行公文加會政風室。 

肆、政風室工作報告（詳如會議資料） 

    主席裁示：本局曾文南化聯通管統包工程 A1標參加水利署

第二屆工程行政透明績優獎獲得特優，將於
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110年12月4日高屏溪右岸大樹舊鐵橋溼地公園

由第七河川局辦理公開表揚，請 A1標工務所主

任曾炫學及政風室出席，亦請政風室協助報名

A2標參賽。 

伍、政風室專案報告 

「110年度南區水資源局社會參與-清淤廉政透明座談會」 

（報告單位：政風室，詳如會議資料） 

主席裁示：本人於今年持續督請政風室辦理座談會及廉政

平台參訪事宜等，這些廉政作為也獲得本局同

仁安心上班及各界長官的肯定，又水利署署長

於今年9月蒞臨本局參與廉政署南調組的會議，

謝謝政風室的努力。 

陸、專案報告： 

「高屏堰蓄水範圍土石疏濬作業行政透明」 

         （報告單位：高屏堰，詳如會議資料） 

主席裁示：請水文課將疏濬資訊透明專區置於本局全球資訊

網首頁右方之熱門資訊，以使本局同仁及民眾更

容易操作及知悉。另近日有來文表示南部地區砂

石庫存量有減少的趨勢，恐有重演去年砂石價格

上漲之疑慮，仍請高屏堰增加疏濬量。至高雄市

及屏東縣環保局常有稽查作為，請嚴守本分妥為

因應，並請留意曾有全民督工反映砂石車出場載

運之沿途路線有泥土掉落致機車騎士滑倒此一部

分。 

柒、提案討論：無。 

捌、臨時動議：請兩位委員給予本局指導與建議。 
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   楊教授永年：就我觀察廉政的實施狀況，機關首長的重視很

重要，如果首長不重視即很難發揮它應有的功

能，政風室的努力大家有目共睹，也是幫忙局

長做跨局處的整合，另我舉例廉政細工於台南

市剛起步時未被賴前市長寄予厚望，後因推行

成效良好即被市長納為其政績之一，顯見首長

重視能帶動整個機關之肯定與協助。 

               高屏堰的專案報告非常仔細，內容也很精彩，

初步提供一個建議供參，就像剛剛提到環保局

會來稽查，或許可將他們納入合作對象，也可

邀請學術單位等各界共同討論，用更高的專案

包裝起來。 

   連局長上堯：剛剛楊教授提到的將稽查機關納入合作對象，

如何將高雄市及屏東縣環保局拉近高屏堰的疏

濬專案，像是如何降低汙染量等皆為可琢磨之

部分。 

               高屏溪的砂石疏濬以往均為人所詬病，但無論

本局或七河局，風氣已逐漸導正，爾後精進作

為仍請蘇副局長、高屏堰和政風室一起腦力激

盪，由蘇副局長統籌協調後續執行方案。 

   許主任檢察官：本署每三個月都有肅貪會議，其中一個單元

為請台南市各局、處政風單位針對過去或未來

可能發生的弊端檢討，這對廉政工作非常有幫

助。又雖然預防重於查處，但如遇有不法仍應

加強查緝才能真正達到預防的效果，本署亦有

派駐南調組的檢察官，可以與檢察官事先討
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論，亦需政風提供可靠情資並集思廣益。 

   連局長上堯：期許本局沒有案源可以提供予南檢，也請單位

主管對新進同仁耳提面命勿受誘惑而觸法網。 

玖、主席裁示： 

本局持續強化廉政作為，剛好局裡近日多有退休人員，也請

單位主管好好帶領同仁，提醒年輕同仁能有正面想法，讓他

們知道循序漸進仍有升遷機會，也希望廉政能夠幫助機關同

仁安心工作，讓同仁未來平安退休。感謝兩位外聘委員及各

位同仁之參與，會議結束。 

拾、散會(12時20分) 


